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Ситуацию со зданиями кинохроники и детского диагностического центра,  вроде бы,
власти   Рост
ова и владельцы этих зданий обещали разрешить, сохранив исторические их облики.
Надеемся, что так оно и будет. Но эти здания, что называется, у всех на виду. С ними
связаны многие известные имена. И потому в этих случаях не услышать протесты
ростовчан было очень сложною

  

Но в то же время лавина сноса исторических зданий Ростова только набирает обороты.
И это остаётся незамеченным. Здания сносятся не на самых главных в настоящее время
улицах города, где редко кто ходит. 

  

Каждые месяц уничтожают один-два, а то больше редких зданий в самом что ни на есть
историческом центре Ростова-на-Дону.

  

Приведём только три характерные пример, случившихся совсем недавно.

    

Первый – откровенно незаконное разрушения памятника, находящегося на госохране.
Речь – об особняке Герасимова на Социалистической, 13 «а». Дом построен ещё в конце
19в. В стиле неоклассической эклектики. Даже не просто дом, а и часть характерного
городского подворья: сохранились и ворота тех времён. Замечательный образец
ростовской архитектуры той поры. 

 

И главное, почти в идеальном состоянии. Недавно сделали хороший ремонт. Дом был
«как с картинки» (если не брать во внимание надкрылечный навес). Никакие
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традиционные в таких случаях аргументы про «ветхость» тут и за уши не притянешь. 

 

И вот его недавно снесли. 

 

Кто? По какому праву? Где наши защитнички культурного наследия в лице областного
министерства культуры? На эти вопросы у нас нет ответов? Мы надеемся их получить. А
пока можем только предположить, что этот вандализм в очередной раз предпочли «не
заметить», полагая, что всё сойдёт с рук. Не раз ведь уже сходило.

 

  

Второй. Доходный дом Павленковой на Станиславского, 36. Красивейшее здание в
неоклассическом стиле, построено тоже в конце 19 в.
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 Это здание должно было бы, естественно, после ремонта и реставрации, украшать нашгород.  

Но его, очевидно, в ближайшее время снесут. Уже все положенные в таких случаяхподготовительные процедуры, чтобы всё списать на его «ветхость», прошли: крышуразвалили, от коммуникаций отключили… уже и перекрытия стали обрушаться и окнавываливаться…  

Но тут уж всё «по закону». Этот памятник архитектуры из числа «недостойных » –зданий, которые пять лет назад областной минкульт незаконно лишил госохраны.  Третье. Дом на Чехова, 45 (на углу Чехова и Горького). Когда я об этом сейчас говорюсвоим знакомым, они искренне удивляются. Как? Да, вроде, недавно там был,   домстоял на месте.  

Он там был больше ста лет. И вмиг, вдруг, исчез. Помешал многоэтажному «гробу»,который расползся на четверть квартала. Хотя, на самом деле, здесь не должно былобыть именно этого «гроба». Потому что его строительство должно было быть«зарублено» на уровне проекта, так как здание в несколько раз превышает допустимуюдля исторического центра этажность. Но ростовская горадминистрация и областнойминкульт, как всегда, подмахнули «отклонения от допустимых параметров». И, главное,здесь уж совсем всё «по закону». Здание никогда и не было в списках охраняемыхобъектов культурного наследия.  Но давно уже должно было там находиться, как и, покрайней мере, ещё сотня других зданий Ростова. Если бы наш областной минкультзанимался защитой культурного наследия, а не попустительством его разрушителей.  Мы выбрали эти три недавних примера из очень многих, потому что они нагляднодемонстрируют три главных механизма той машины уничтожения культурного наследия,которая, если её сейчас не остановить, года через три камня на камне не оставит отисторического Ростова.  Но это всё, как говориться, «цветочки». Планов-то у наших «инвесторов»-разрушителей,которым Администрация Ростова раболепно «в рот заглядывает», - громадьё.  Ситуация с ростовской набережной, о которой мы недавно писали , судя по всему,складывается ещё хуже, чем предполагали: по сути, обречены на уничтожение и Парамоновские склады.  Смотровую площадку с прекрасной панорамой на Дон, что у памятника Седова, застроятнесколькими многоэтажными домами. И вопрос этот, судя по всему, уже решённый. Такчто бегите – любуйтесь донской панорамой! Скоро у Вас этой возможности не будет. 

  Но, главное, - это так называемая «Программа развития застроенных территорий». Это– «каток», который должен в ближайшее время пройтись по центру Ростова, целымикварталами уничтожая его историческую застройку.  Эту Программу мы в ближайшее время обсудим отдельно. Сейчас мы хотим обратитьвнимание на другое. Здесь яркий пример работы другого механизма системыуничтожения культурного наследия Ростова – тумана лжи и замалчивания, которымокутываются все решения по градостроительной деятельности. Совсем недавно приобсуждении ситуации с уничтожением здания ростовской кинохроники,градозащитниками был поставлен вопрос о необходимости срочного созданияинформационного ресурса, на котором в отрытом доступе и оперативно«выкладывались» бы все документы, связанные с градостроительной деятельностью:программы, проекты, регламенты, разрешительная документация и проч. На чтоглавный архитектор Ростова тогда ответил: мол, никому это не нужно, всю этуинформацию можно найти на официальном сайте городской администрации.  Попробуйте поищите сами. Мы это делаем давно и регулярно. И мало что находим. Вот ис вышеупомянутой Программой такая же ситуация. Неделю назад её, вроде бы,обсуждали на заседании городской Думы. При этом, проект Программы нигде не былопубликован, хотя на официальном сайте вроде бы есть специальный раздел «Проектовнормативных актов». В официальном сообщении о том заседании гордумы, которое былоопубликовано на сайте, ни слова не было сказано об этой Программе. Только понеофициальным каналам стало известно, что пока эту программу отклонили. Но почему?– Тут вообще полный туман.  Из-за чего этот усиленный режим секретности. Почему на обсуждение этой программыхотя бы в виде наблюдателей не пригласили представителей архитектурногосообщества Ростова, общества охраны памятников, других представителейобщественности?  Думаем, потому, чтобы, как всегда, всех нас поставить перед свершившимся фактом. Чтобы мы и не «рыпались».  Во всех таких программах в преамбуле много «бла-бла-бла » об интересах развитиягорода, заботе о ростовчанах, - а копнёшь в суть, ничего, кроме обслуживанияинтересов трёх-четырёх своих приблатнённых «инвесторов».  Кто-нибудь остановит это инвесторский беспредел?! Или городским властям это не посилам? Или весь этот вандализм поддерживается и поощряется ими?!   
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